

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**"DEVOLUCION DE CUOTAS ESCOLARES**

**A ESTUDIANTES DE BACHILLERATO"**

**26 DE FEBRERO DE 2008**

YO QUISIERA DECIRLES ALGO IMPORTANTE, ESTOY A PUNTO DE CUMPLIR CUATRO AÑOS EN EL GOBIERNO, EN JUNIO Y RECUERDO QUE HACE CINCO AÑOS, TRABAJÁBAMOS CON DARLYN LA MINISTRA HOY, TRABAJÁBAMOS CON JOSÉ LUIS Y UN EQUIPO DE TÉCNICOS EN EDUCACIÓN Y YO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL Y DISEÑAMOS EL PLAN 2021.

LA SEMANA ANTERIOR COMENZAMOS CON EDÚCAME, YA HAY EL PROCESO DE EDÚCAME PARA ESTE AÑO Y LE DECÍA YO A LA MINISTRA, BUENO AQUÍ ESTA EL PROGRAMA 2021, UN PROGRAMA AMBICIOSO, QUE TUVO PROBLEMAS AL PRINCIPIO POR EL FINANCIAMIENTO Y LOS PRÉSTAMOS QUE NO FUERON DADOS EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, SIN EMBARGO ME DECÍA LA MINISTRA, MIRE PRESIDENTE ESTE PROGRAMA ES CARO, DE DONDE VAMOS A SACAR LA PLATA. Y YO LE DECÍA NO TE PREOCUPES DARLYN, DIOS PROVEERÁ Y DIOS PROVEYÓ Y NOS DIO LOS FONDOS QUE NOS ESTA PERMITIENDO HACER VARIAS COSAS.

EL PLAN 2021 INCLUYE TAMBIÉN ESTO, ES UNA COMBINACIÓN DEL PLAN 2021, Y DEL PLAN ALIANZA POR LA FAMILIA, QUE LANCÉ EN DICIEMBRE Y QUE TIENE POR OBJETO, CUIDARLE EL BOLSILLO A LOS PADRES DE FAMILIA.

HAGAN CUENTAS USTEDES CUANTO TENÍAN QUE PAGAR POR CUOTA MENSUAL, GATOS DE GRADUACIÓN Y OTROS GASTOS QUE TENÍAN LOS MUCHACHOS EN BACHILLERATO, AHORA YA NO LO VAN A TENER QUE HACER, EL GOBIERNO HA DISPUESTO INVERTIR 17 MILLONES DE DÓLARES PARA DEVOLVERLE ESTE DINERO AL QUE YA LO HABÍA PAGADO Y AL QUE NO LO PAGÓ DE AHORA EN ADELANTE YA NO ES PRETEXTO ESTE PAGO PARA NO ESTUDIAR. CUÁNTOS MUCHACHOS EN EL SALVADOR, NO ESTUDIABAN EL BACHILLERATO SIEMPRE Y SENCILLAMENTE PORQUE TENÍAN QUE PAGAR, ESO SE ACABÓ.

ES UN HONOR PARA MÍ ENCABEZAR ESTE ACTO, DE DEVOLUCIÓN DE CUOTAS ESCOLARES QUE BENEFICIAN A DECENAS DE MILES DE FAMILIAS DE TODO EL PAÍS.

QUERIDOS ESTUDIANTES Y PADRES DE FAMILIA Y LOS QUE ME VEN A TRAVÉS DE LA TELEVISIÓN, GRACIAS A ESTA MEDIDA, MILES DE PADRES TENDRÁN LA SATISFACCIÓN DE VER A SUS HIJOS CULMINAR DE MANERA EXITOSA Y SIN NINGÚN COSTO, SUS ESTUDIOS DE BACHILLERATO.



ME AGRADA ESTAR AQUÍ EN MEDIO DE TODOS USTEDES POR TRES RAZONES FUNDAMENTALES: LA PRIMERA ES POR QUE ME SIENTO A GUSTO Y MUY ESPERANZADO DE VER A LA JUVENTUD DESEOSA DE SUPERACIÓN. LA SEGUNDA ES POR EL ENORME BENEFICIO Y ALIVIO QUE MI GOBIERNO LE ESTA LLEVANDO A LOS BOLSILLOS DE LAS FAMILIAS BENEFICIADAS Y TERCERO, POR QUE ESTOY HACIENDO LO QUE COMO PRESIDENTE ME HA TOCADO HACER DURANTE TODO MI MANDATO QUE ES CUMPLIR LAS PROMESAS.

YO QUIERO RECORDARLES A USTEDES QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLE. Y HOY VENGO A CUMPLIRLES CON ESTA ENTREGA SIMBÓLICA, DE UN CHEQUE, O UNA PEQUEÑA CANTIDAD QUE YA HABÍAN CANCELADO LOS PADRES PERO QUE LES PUEDE SERVIR PARA PAGAR LA LUZ, PARA PAGAR ALGUNOS OTROS SERVICIOS Y ADEMÁS YA NO PREOCUPARSE PORQUE SUS HIJOS SERÁN ABSORBIDOS EN LA EDUCACIÓN SECUNDARIA CON LA PREOCUPACIÓN QUE TIENE EL GOBIERNO DE HACERLA GRATUITA. ESTO MUY POCOS PAÍSES EN AMÉRICA LATINA LO TIENEN, EL SALVADOR YA LO COMIENZA A TENER GRACIAS AL ESFUERZO DEL MINISTERIO.

QUIERO DESTACAR QUE TODO ESTE BENEFICIO QUE ESTAMOS LLEVANDO A USTEDES ES GRACIAS AL PROGRAMA PRESIDENCIAL "ALIANZA POR LA FAMILIA", ESTE PROGRAMA LO LANCÉ EN DICIEMBRE Y HA SERVIDO PARA QUE EL ESFUERZO DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, LE PERMITA DAR EL PRIMER PASO HACIA LA GRATUIDAD DE LA EDUCACIÓN MEDIA EN NUESTRO PAÍS. YO CREO QUE ESTO MERECE UN FUERTE APLAUSO A LA MINISTRA Y A SUS VICEMINISTROS.

QUÉ ES BÁSICAMENTE LO QUE ESTAMOS HACIENDO?. PRIMERO, ESTAMOS EXONERANDO A LOS PADRES DE FAMILIA DE LOS COSTOS DE MATRICULA, DE LAS 10 MENSUALIDADES Y DE LOS GASTOS DE GRADUACIÓN. TODO ESTO SIGNIFICA UN AHORRO PROMEDIO DE MÁS DE 150 DÓLARES POR CADA ESTUDIANTE, PARA QUE LAS FAMILIAS PUEDAN INVERTIR ESTE DINERO EN OTRAS NECESIDADES QUE TIENEN EN SU HOGAR.

LA INVERSIÓN TOTAL QUE HAREMOS COMO GOBIERNO PARA LOS 160 MIL ESTUDIANTES Y SUS INSTITUTOS NACIONALES, ES DE 17 MILLONES DE DÓLARES. QUIERO SER CLARO EN SEÑALAR QUE NO SOLO ESTAMOS EXONERANDO A LAS FAMILIAS DE LOS GASTOS, SINO QUE TAMBIÉN GARANTIZAMOS LOS RECURSOS A LOS INSTITUTOS PARA QUE PUEDAN INVERTIR EN MATERIALES Y EQUIPOS.

LA MINISTRA DE EDUCACIÓN ME HA CONFIRMADO QUE LA DEVOLUCIÓN SE COMENZÓ HACER EFECTIVA EL PASADO CUATRO DE FEBRERO A NIVEL NACIONAL Y QUE HASTA LA FECHA SE HA ENTREGADO UN 80 POR CIENTO DE LOS FONDOS, QUE REPRESENTA QUERIDOS AMIGOS, SIETE MILLONES DE DÓLARES DISTRIBUIDOS ENTRE LOS 428 CENTROS PÚBLICOS QUE POSEEN EL BACHILLERATO.



SOLO EN ESTE INSTITUTO NACIONAL, ESTAMOS DEVOLVIENDO ESTA MAÑANA MÁS DE 31 MIL DÓLARES. SON MIL 640 ESTUDIANTES QUE SE FORMAN COMO BACHILLERES EN ESTA INSTITUCIÓN, LOS QUE SE VAN A VER BENEFICIADOS EL DÍA DE HOY.

QUIERO FELICITARLOS A TODOS, POR PREOCUPARSE POR ESTUDIAR, DESEO MOTIVARLOS PARA QUE APROVECHEN LA OPORTUNIDAD DE SUPERACIÓN QUE TIENEN EN SUS MANOS, Y AGRADECERLES POR ESTARSE ESFORZANDO DESDE YA, POR EL ENGRANDECIMIENTO DE EL SALVADOR.

QUIERO DECIRLES QUE ASÍ COMO LOS BENEFICIA A USTEDES CON SUS ESTUDIOS, ALIANZA POR LA FAMILIA, ESTE ES UN PROGRAMA PRESIDENCIAL QUE TAMBIÉN LLEVA ALIVIO A LOS BOLSILLOS DE LAS MADRES DE FAMILIA TRABAJADORAS DEL SEGURO SOCIAL, QUE HOY RECIBEN EL CIENTO POR CIENTO DE SU SALARIO, EN CONCEPTO DE INCAPACIDAD POR MATERNIDAD.

AYER COMPARTÍAMOS LA NOTICIAS DE QUE CASI DOS MIL SALVADOREÑAS, HAN RECIBIDO POR PARTE DEL SEGURO SOCIAL, MAS DE UN MILLÓN 160 MIL DÓLARES GRACIAS A ESTA DECISIÓN PRESIDENCIAL CON SENTIDO HUMANO QUE PUSIMOS EN VIGENCIA.

RECORDEMOS QUE PARA ALIVIAR EL BOLSILLO DE SUS FAMILIAS, TAMBIÉN HEMOS DETENIDO LOS INCREMENTOS EN LOS RECIBOS DE ENERGÍA ELÉCTRICA, PRÁCTICAMENTE HEMOS CONGELADO EL PRECIO DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA A PESAR DEL ALTO COSTO DEL PETRÓLEO QUE NOS VIENE Y QUE HA ELEVADO LOS PRECIOS DE TODO.

TAMBIÉN HEMOS MANTENIDO EL PASAJE DE BUSES AL MISMO PRECIO, MUCHOS DE USTEDES LA MAYORÍA UTILIZAN EL AUTOBÚS, EL 85 POR CIENTO DE LOS SALVADOREÑOS UTILIZA EL AUTOBÚS, Y YO RECUERDO Y LO VOY A DECIR HOY, CUANDO TOMÉ LA MEDIDA Y BUSQUÉ EL APOYO DE LA ASAMBLEA PARA SUBIRLE ESOS 10 CENTAVOS AL GALÓN DE GASOLINA, LA DECISIÓN ERA FÁCIL O LE AYUDÁBAMOS AL 85 POR CIENTO DE LOS SALVADOREÑOS QUE SON LA MAYORÍA LO CUAL INVOLUCRABA UNA MOLESTIA, LOS TRANSPORTISTAS O DE LOS AUTOMOVILISTAS QUE TENÍAN QUE PAGAR 10 CENTAVOS MÁS, POCO A POCO ESTA MEDIDA IBA CAMINANDO Y AHORA LOS QUE CONTRIBUYEN CON ESOS 10 CENTAVOS, AYUDAN A QUE EL 85 POR CIENTO DE LOS SALVADOREÑOS VAYA EN EL BUS, SIN PAGAR UN CENTAVO MÁS, PORQUE SI NO HUBIESE TOMADO ESA MEDIDA HOY COSTARÍA 30 O 35 CENTAVOS EL BUS.

ESTÁN SON MEDIDAS QUE CAMBIAN LA SITUACIÓN DE LOS SALVADOREÑOS. ASIMISMO, ESTAMOS REVISANDO TODO LO RELACIONADO AL COBRO EXCESIVO DE INTERESES EN

LOS PRÉSTAMOS FINANCIEROS Y EN LAS TARJETAS DE CRÉDITO, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS HARÉ UN ANUNCIO IMPORTANTE DE LA DISMINUCIÓN DE LOS INTERESES DE PRÉSTAMOS Y DE TARJETAS DE CRÉDITOS.

SON MEDIDAS QUE DE UNA U OTRA FORMA AYUDAN A CADA FAMILIA TRABAJADORA A SOBRELLEVAR LA CARGA ECONÓMICA QUE AFECTA A TODOS LOS PAÍSES POR IGUAL.

QUERIDOS PADRES DE FAMILIA, QUERIDOS ESTUDIANTES:

ES UN GUSTO VENIR A SAN BARTOLO, PARA TRAERLES BUENAS NOTICIAS. SUS PADRES Y NOSOTROS SOLO ESPERAMOS VERLOS A TODOS CON SUS TÍTULOS DE BACHILLER BUSCANDO UN MEJOR FUTURO QUE LOS HAGA CRECER A USTEDES, A SUS FAMILIAS Y A SU PAÍS.

Y COMO YA ME TOCARON EL TIMBRE, SOLAMENTE UNAS PALABRAS MÁS. ME HA CONTADO LA MINISTRA Y EL VICEMINISTRO GUZMÁN, QUE AHORA QUE EL BACHILLERATO PRÁCTICAMENTE HA COMENZADO EN SU CAMINO HACIA LA GRATUIDAD, HOY HAY MÁS JÓVENES DESEANDO ENTRAR, YO CREO QUE EL OTRO AÑO VAMOS A TENER MÁS JÓVENES Y TENEMOS QUE DISPONER DE LOS RECURSOS PARA MANTENER ESTA GRATUIDAD.

PADRES DE FAMILIA, LES ESTAMOS DEVOLVIENDO A USTEDES LAS PROMESAS QUE LES HICE, YO SOY UNA PERSONA RESPONSABLE, CREO EN LA INVERSIÓN SOCIAL, CREO EN LA EDUCACIÓN, CREO EN LA SALUD.

AYER POR EJEMPLO INAUGURÁBAMOS EL HOSPITAL DEL SEGURO SOCIAL DE QUEZALTEPEQUE, MAÑANA PONEMOS LA PRIMERA PIEDRA DEL HOSPITAL, LA RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL DE SAN MIGUEL, EN FIN, TENEMOS NUESTROS SERVICIOS DE SALUD POR SUPUESTO, ALGUNOS DIRÁN LE FALTAN MUCHAS COSAS, SÍ, SIEMPRE FALTA ALGO, HOY YA AVANZAMOS AL BACHILLERATO Y EN LA EDUCACIÓN VAMOS A INVERTIR EN LIBROS DE TEXTO SON 200 MILLONES DE DÓLARES QUE LA MINISTRA Y EL MINISTERIO VAN A INVERTIR DE AQUÍ AL FINAL DE PERIODO PARA IMPULSAR EL PROGRAMA 2021, ME ALEGRA VENIR A SAN BARTOLO, DEVOLVERLES LO QUE YA HABÍAN PAGADO, PORQUE DE ESTA FORMA DEMOSTRAMOS QUE NUESTRA PREOCUPACIÓN ES EL BOLSILLO DE LA GENTE.

Y REPITO ALTO QUE ME GUSTA DECIR SIEMPRE, LA ALEGRÍA DE LOS PADRES DE FAMILIA CUANDO SUS HIJOS LOGRAN SACAR EL BACHILLERATO, CUANDO VEN ESE TÍTULO, HOY CON MENOS CARGA ECONÓMICA LO VAN A LOGRAR.

# TRANSCRIPCIÓN



ALIANZA POR LA FAMILIA, ES UNA PROMESA MÁS CUMPLIDA Y YO LES RECUERDO A USTEDES LO QUE SIEMPRE HE DICHO: LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, MUCHAS GRACIAS POR RECIBIRME.

